
眼看着春节就要到了，家家
户户都开始购买年货。家住滕
州市通盛花园的张先生今年 73
岁，以往过年他和老伴都会去市
场上买年货。“年轻的时候物资
紧缺，过年买年货主要是为了给
孩子们买点好东西，现在日子好
了，孙子孙女也都长大成人了，
过年就为了团聚。”张先生说，

“原来买年货都是去赶集，后来
集少了就去市场或超市，但今年
有所不同，因为孙子刚刚教会我
网购。”

要说 70多岁的老人，学会
网购确实不容易，毕竟年龄大
了，对新事物接受能力比较弱，
但因为孙子手把手地教，这才使
得张先生也能坐在电脑前网
购。张先生的孙子名叫张帆，上
大四，因为放寒假了，所以张帆
回到家中与家人团聚。“刚刚过
完腊八节，爷爷就说要准备买年
货了，正巧当天我在网上看到有

年货购置窗口，于是突发奇想，
教爷爷网购，然后让他自己在网
上买东西。”张帆告诉记者：“因
为爷爷从前是教师，有文化，所
以用拼音打字没有问题，并且他
非常用心地听我给他讲课，有不
明白的还专门问我，所以学得很
快。”

过了没多久，张先生便在孙
子的指引下学会了网购。“我年
纪大了，起初不太相信这个，总
以为是骗人的，但孙子想教我，
我心想闲着也没事，所以才学
的。在亲身体验网购后，我觉得
网上购物确实是一件很方便又
有意思的事情，并且网上的东西
这么多，自己想买什么就买什
么。另外，往年置办年货时，无
论在哪总是人山人海，现在可好
了，直接在家轻轻一点鼠标就可
以，方便极了。”张先生如是说。

（特约记者 金亮）

早先去赶集 后来去超市 现在网上买

孙子教爷爷
上网购年货

2月8日，滕州市剪纸非遗文化传承人石红霞在展示剪
纸作品。为了迎接羊年的到来，她创作了多种多样的以
“羊”为主题的剪纸作品及3米剪纸长卷《欢乐中国年》。

（特约记者 侯志龙 摄）

俗话说喝酒壮胆，但是酒醒
后想想自己的行为往往会后悔。
80后小胡最近就做了一件很丢
人的事情，他酒后去女友家求复
合，结果闹得四邻不安，最后被家
人强行带回了家。

胡先生大学毕业后回到枣
庄，考上了公务员，工作很让人满
意，就是在个人问题上一直是高
不成低不就，眼看年龄就要超过
30岁了，家里人都非常的着急。
前不久，胡先生交了个女朋友，双
方家长都很满意，胡先生的家人
看他这次是认真了，就催促着他
们早点把婚事定下来。就在前两
天小情侣闹分手了，而这时他们
已经拍完了婚纱照，胡先生家连

见面礼都给了女孩，但是女孩坚
持要分手。

胡先生几次承认错误请求复
合女孩都不答应，女孩还把分手
的消息告诉了家长并退回了礼
钱。本以为今年就要结婚的胡先
生这次傻了眼，他软硬兼施也没
能求得女孩回心转意，女孩也不
再接他的电话。

一天晚上，胡先生和朋友一
起喝酒，酒后越想越伤心的他，竟
然打车从市中区去了薛城区的女
孩家。当时已经是晚上10点多，
对方没有给胡先生开门，谁知胡
先生就在女孩家门口大喊大叫，
大哭大闹，声音吵到了一个单元
的邻居，女孩家实在没办法才打

开门让胡先生进去，胡先生一进
门就坐在地上，说什么也不走了，
女孩的父母劝了半天其就是不
动，只要求女孩和他复合。女孩
一家人看胡先生还不清醒，只好
打电话通知其父亲，胡先生的父
亲接到电话后又气又恼，开车来
到女孩家，生拖死拽地把儿子弄
回了家。

第二天，醒酒后的胡先生得
知自己当晚的行为，后悔不已。
胡先生说：“这次真是喝酒坏了大
事儿，太丢人了。这么一闹，即使
原本还有复合的机会，也被自己
给弄没了。”

（记者 张琛）

酒后求复合 扰邻惹反感
小伙去女友家哭闹事后很后悔

电视、冰箱、热水器和别人家
都有差不多的家用电器，为何邻
居家电费就比自己家电费少许
多？相信很多市民在每月面对着
电费详单的时候都曾遇到过这种
疑问，家住高新区南石四村的杨
先生也不例外，近日杨先生就为
这事儿犯了嘀咕。

电费钱虽说没高的离谱，但
让杨先生郁闷的是，自己已经很
节约用电了，电视都不经常看，也
没有费电的电器，到邻居家一问，
他家电费和自家差距很大。不明
白两家的电费为何差距如此之
大，百思不得其解的杨先生拨通
了国网枣庄供电公司配电运检室
抢修中心的电话。

在电话中，杨先生向配电运
检室抢修中心的值班人员诉说了
自己的不解：“我家的电费怎么这

么高呀？家里电器也不多，电费
每月都比邻居家的多，你们能不
能来我家帮我看看啊？是不是哪
里出了问题漏电或者被人家偷电
了啊？”得知杨先生的烦忧，配电
运检室抢修中心的两名抢修班人
员来到杨先生家中。

抢修人员首先查看了杨先生
家中主要电器及日常使用情况。
据悉，经过抢修人员的现场了解，
发现杨先生平时看完电视都是直
接用遥控器关闭电视，而不断开
电源，电视机一直在待机工作状
态下。冰箱冷冻室结了厚厚一层
冰，且冰箱门关闭不严，冰箱压缩
机长时间在工作状态下。

“抢修人员来我家没一会儿
就找出问题所在，把发现的问题
结合我家每月用电详单一一讲解
给我听，同时还认真地给我介绍

电器日常使用节电方法：“电视机
使用完后不能随手就用遥控器关
上，一定要彻底断开电源。家里
用的插排，如果出门的时候，把插
排的电源切断。另外冰箱不要以
为关上门就是待机着的，一定要
定时地为冰箱除霜，定期检查冰
箱门是否能关严。除此之外，家
里的无线路由器如果出门的话，
最好也把电源断掉。”杨先生终于
找到了自己家电费高的原因。

“原来用电还有这么多道道，
是我的用电习惯不对，才让我家
电费居高不下呀。”杨先生感慨
道，“他们配电运检室的服务太好
了，速度不说，还一口一个杨大哥
的喊我，还说如果以后还有什么
用电需求请直接联系他们，还把
客户经理联系卡给了我。”

（记者 刘一单）

很多老旧小区都存在没有
路灯或者路灯不亮的问题，居民
回家只能摸黑走路。近日，家住
市中区荣华里小区的居民高女
士反映，他们小区的路灯已经安
装了近一个月的时间了，却迟迟
不见灯亮。

高女士说，他们小区也属于
老小区了，刚开始的时候小区还
有物业，后来时间久了，物业也
撤了。“一开始我们小区也有路
灯，就在小区最中间的那个小转
盘的位置。因为路灯的位置在
小区最中间，而且路灯安装得比
较高，所以晚上回家的时候，小
区里还是很亮的。”高女士说，但
是不知道从什么时候开始，路灯
就不亮了。

“我们小区到了晚上进了大
门之后，可以说是一片漆黑。除
了刚进大门的时候，振兴路上能
有一点灯光照过来，再往小区里
面走就黑黢黢的了。小区的路
也不平，坑还有石块什么的到处
都是，走路很容易被绊倒。而
且还经常有人在小区里面洗
车。现在是冬天，洗车后的积水
很容易结成冰，走过去很容易滑
倒。”高女士说。

对于安装路灯的具体时间，

高女士也说不上来。她说，前段
时间居委会入户调查，询问对小
区有什么意见，“当时我就提了，
小区应该安装路灯。当时居委
会的人就说，已经很多人反映这
个问题了，说会尽量解决。”高女
士说，她原本并未抱什么希望，
觉得已经那么多年了，不太可能
安装路灯了。没想过，过了一段
时间，路灯竟然安装上了。

“刚看到路灯安上的时候特
别高兴，想着以后晚上走路就不
用摸黑了。但是从我注意到安
装了路灯开始，已经有差不多一
个月了，路灯一直就没有亮过。”
高女士反映道。

记者来到荣华里小区看到，
该小区的路灯都安装在了主路
东侧居民楼的墙上。并且可以
看出，路灯是刚刚安装上去的。
到了晚上，路灯不亮，小区内漆
黑一片。小区里坑坑洼洼的地
方不少，放学回家的学生或者出
去散步回来的人都要摸黑走路。

“路灯安装上了，如果不亮，
那就只是个摆设，一点用都没
有。希望有关部门能好事做到
底，既然把路灯给安装上了，就
赶快让路灯亮起来吧。”高女士
期盼地说。 （记者 孙雪）
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路灯装好月余成摆设

荣华里小区何时亮起来

电视不断电源 冰箱门不关严

用电习惯不好电费居高不下


